



# ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

## revendications

Question écrite n° 99530

### Texte de la question

M. Frédéric Lefebvre attire l'attention de M. le ministre des affaires étrangères et du développement international sur les attentes des Français établis hors de France. M. le député a organisé une grande consultation numérique participative des Français d'Amérique du Nord sur leurs attentes en tant qu'expatriés. Nos compatriotes expatriés constatent qu'une fois installés à l'étranger, les Français ont tendance à se désolidariser des réseaux de l'Hexagone. Or ces réseaux pourraient être maintenus, voire renforcés dans certains cas, dans les deux sens d'ailleurs : des Français de l'étranger vers les Français de France mais aussi inversement. Dans cette perspective, il ressort de cette consultation que nos compatriotes expatriés souhaitent que soit lancée une web TV 100 % « *made outside of France* ». Il s'agirait ainsi de susciter l'émergence d'une Web TV dédiée aux belles expériences de vie et aux trajectoires professionnelles et personnelles les plus inspirantes des Français de l'étranger, sur le modèle de la web TV du site « 100 % Made in France ». Cette Web TV pourrait populariser le concept de « Français du monde ». Il lui demande si le Gouvernement entend donner une suite favorable à cette suggestion.

### Texte de la réponse

Les profils et trajectoires professionnelles de Français résidant à l'étranger sont régulièrement mis en valeur dans le cadre de documentaires diffusés par les médias français, en particulier dans le réseau audiovisuel extérieur public, sur les chaînes de France Médias Monde ou TV5 Monde. Des webdocumentaires diffusés sur les réseaux sociaux comme par exemple "Génération Expat", auquel le MAEDI est associé, contribuent également à montrer la diversité des expériences vécues par nos compatriotes à l'étranger. Les services centraux ainsi que le réseau consulaire du MAEDI apportent leur appui aux équipes chargées de la réalisation de ces documentaires quand cela est utile. Par ailleurs, le MAEDI soutient l'événement annuel "Trophées des Français à l'étranger" dont l'objet est précisément de mettre en lumière des parcours originaux ou emblématiques de nos compatriotes résidant à l'étranger. Cette opération, largement relayée par notre réseau consulaire est soutenue par le secrétaire d'Etat chargé des Français à l'étranger. Enfin, il existe déjà une offre privée de webtv consacrée à la communauté française à l'étranger, déclinée par pays ou régions du monde.

### Données clés

**Auteur :** [M. Frédéric Lefebvre](#)

**Circonscription :** Français établis hors de France (1<sup>re</sup> circonscription) - Les Républicains

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 99530

**Rubrique :** Français de l'étranger

**Ministère interrogé :** Affaires étrangères

**Ministère attributaire :** Affaires étrangères

Date(s) clé(s)

**Question publiée au JO le :** [4 octobre 2016](#), page 7854

**Réponse publiée au JO le :** [4 avril 2017](#), page 2626